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投资者关系活

动类别

□特定对象调研           □分析师会议

□媒体采访               业绩说明会

□新闻发布会             □路演活动

□现场参观               □电话会议

□券商策略会             □其他

参与单位名称 参与公司 2024 年三季度业绩说明会投资者

会议时间 2024 年 10 月 30 日

会议地点 价值在线（www.ir-online.cn）

上市公司接待

人员姓名

董事长、总经理：吉英存

董事、副总经理：范成建

董事、副总经理：王舜琰

副总裁：吴临政

副总经理：刘洋

财务总监：鹿文江

董事会秘书：郑红菊

独立董事：吕守升

投资者关系活

动主要内容介

绍

1.国内的整车市场预计明年仍会保持激烈的竞争状态，公司

将如何应对整车厂向下游传递的年降影响？

答：在该产业链上，所有公司都面临相同的问题，以电动车

为例，相对于欧洲、北美，中国市场的价格显著较低且仍在

不断降价，针对此问题，公司有相应的策略和布局：

（1）公司会努力扩大海外业务的占比。海外业务包含两部

分，一是 global 的 OEM 和 Tier1 的业务，公司目标是明年能

够把海外业务收入占比扩大至 20%到 30%之间，最终目标是



海外业务的收入能够达到 30%，因此公司加大了在欧洲和北

美的售前以及在欧洲的研发的投入；另外在马来西亚工厂成

功量产的基础上，公司会陆续把北美的部分项目放到马来工

厂生产，同时提高马来工厂的交付能力。

（2）公司在项目合作方面会更加谨慎，审慎对待毛利较低

的项目。

（3）公司的年降水平包含两部分，第一部分是合作双方在

定点时即已达成，第二部分是客户会根据其竞争情况在个别

项目上提出部分额外的支持，针对此部分公司会与客户进行

沟通，达成双方互利的条件。

（4）公司目前也在采取措施对供应链进行降本，既包含供

应商的直接降价，也包含方案的优化，如导入部分国产芯片

和物料。

2.请问公司预计明年将会量产的主要项目有哪些？

答：（1）EyeQ6L方案的前向八百万一体机会开始陆续上

量；（2）公司基于辉羲 500T芯片开发的城市 NOA 项目，

为 5R11V，在相应车型上公司还配套了 AR-HUD，因此单车

产值较高；（3）区域控制器产品陆续将有多个新车型会量

产；（4）在底盘域方面，公司获得了某合资车型 CDC空簧

项目定点以及国内某增程车型的项目定点；（5）在新能源

和动力系统方面，BMS、多合一等产品将陆续起量，此外公

司之前定点的 Stellantis 的 VCU 产品明年也会陆续起量。

3.公司在高级别智能驾驶整体解决方案业务方向的商业模式

拓展计划及进展如何？

答：首先，公司会继续保持在港口场景的持续的业务投放。

第二，在场景拓展方面，一个是围绕港口周边或者是城市货

场的货运，公司在货运业务方面积累的时间较长，后续会推



动其从封闭园区向开放道路拓展；另一个是公司目前也在基

于国家的车路云的大背景，运用过去几年在港口积累的车路

云的技术解决方案，在城市里面进行载人微公交的试运营，

该项目为测试性质的项目。

第三，在技术层面，后续公司会将汽车电子产品业务中应用

的类似于城市 NOA 的技术与较为完善的封闭园区的车路云

技术进行二次的整合，从而进一步提升公司的技术体系与研

发效率。

4.请问公司研发服务业务后续的增长点如何？

答：公司对明年研发服务的利润增长比较有信心。在上一个

经营周期内，研发服务发生了一些变化：

（1）国内当前对自主工具和自主设备的接受程度较以往更

高，公司目前也在与部分头部整车厂洽谈国产研发工具链的

导入，因此公司研发服务中轻资产的软件以及工具的收入占

比会进一步提升，预计明年销量会有明显的增量；

（2）当前的全球化竞争状态下，许多国外的 OEM除了会关

注国内整车厂的技术，也会对国内的咨询服务商和供应链有

所关注。公司目前也在与国外的部分厂商进行交流，交流范

围涵盖电子电气架构、网络开发、嵌入式软件、测试设备、

研发工具等多个方面，因此公司目前海外客户的需求和预计

订单也会有一定增量。

整体上轻资产的咨询和软件业务比重会进一步提升。


